





























La información reflejada en esta ficha ha sido recopilada por Jaume Portell, periodista especializado en economía y relaciones internacionales, en una actividad cofinanciada al 85% por fondos FEDER en el marco del proyecto AfricanTech (1/MAC/1/1.3/0088) dentro de la iniciativa INTERREG VI D MAC 2021-2027

# **GABÓN**

#### Cuadro macroeconómico:

La economía gabonesa, en buena parte, se mueve al ritmo que marca el precio del petróleo en los mercados internacionales. Es por ese motivo que el crecimiento económico gabonés, tal y como remarca el African Economic Outlook de 2024, se redujo en 2023 hasta el 2.3% respecto al crecimiento del 3% de 2022. En 2022 los precios del petróleo se dispararon tras la invasión rusa de Ucrania. Con la normalización de los precios y la bajada de la demanda, Gabón ingresó menos dinero. Los principales motores del crecimiento fueron, según el mismo informe, el vigor de la agricultura destinada a la exportación, la construcción y la obra pública. La demanda interna contó con el impulso del consumo del gobierno en un año electoral. El país redujo la inflación entre 2022 y 2023, pasando del 4.3% al 3.6%. El PIB de Gabón en 2023 fue de 19 390 millones de dólares.

## Deuda y moneda:

Gabón tenía un stock de deuda de 7588 millones de dólares en 2023. En 2012 los pagos anuales del servicio de la deuda fueron de unos 423 millones de dólares, una cifra que ha aumentado considerablemente hasta rebasar los 1000 millones de dólares el año pasado. En 2025 pagarán un servicio de la deuda que se acercará a esos 1000 millones anuales, con un cuarto de los pagos destinados a acreedores privados. La sostenibilidad de la deuda gabonesa reposa sobre dos factores interrelacionados: un precio alto del precio del petróleo y la posibilidad de refinanciar los eurobonos cuando se acercan a su fecha de pago -cuando se debe devolver buena parte o la totalidad del préstamo inicial.

La mayoría de los acreedores de Gabón son privados (41%), con un papel destacado para los tenedores de bonos (29%). El 54% de su stock de deuda está en manos de organismos multilaterales, donde destaca el Banco Africano de Desarrollo (13%), seguido del FMI (13%). El 19% de los acreedores son bilaterales: China (12%) y Francia (7%). Gabón es uno de los catorce países africanos que utiliza el Franco CFA. Esta moneda tiene una paridad fija (655 francos CFA=1 euro) con el euro.

## Importaciones y exportaciones:

Según el MIT Complexity Index, en 2023 el país exportó productos por un valor de 10 600 millones de dólares. De estos, más de la mitad fue petróleo crudo, seguido de manganeso, gasolina y madera. Los principales destinos de sus exportaciones fueron China, con un rol más destacado, seguida de Indonesia, España e Israel.

En el lado contrario de la balanza, la primera importación de Gabón fueron los barcos, seguidos de la gasolina, coches, medicamentos y carne de pollo. El primer socio comercial fue Francia, seguida de cerca por China, Corea del Sur, Estados Unidos y la India. En total, las importaciones fueron de 4480 millones de dólares.

#### **Electricidad:**

Gabón generó 3.18 TWh de electricidad en 2023, un ascenso que va camino de triplicar lo que consumía en el año 2000. La mayoría del mix es de origen fósil, con un papel importante para el gas (35%); la otra mitad la provee la hidroelectricidad.

## Defensa:

El gasto anual en material de defensa fue de 244 millones de dólares en 2023, según SIPRI, un instituto sueco especializado en el comercio de este tipo de productos. Esta cifra representa un 7.27% del gasto del gobierno. Desde el año 2000, el primer proveedor de material de defensa de Gabón ha sido Sudáfrica.

#### Demografía:

En 1990 Gabón, un país con poco menos de un millón de habitantes, ya era uno de los países más urbanizados del continente: casi el 70% de la población vivía en ciudades. Ese proceso se ha mantenido y acelerado en las últimas tres décadas, en las que la población gabonesa ha alcanzado los 2.5 millones de habitantes, de los cuales el 91% vive en ciudades. En esas tres décadas la esperanza de vida ha aumentado de los 60 años hasta los 66 años actuales; la mitad de la población tiene menos de 22 años.

### Innovación tecnológica:

Desde la década de los 2010, Gabón ha sido uno de los países africanos donde más ha crecido el uso de Internet. En 2010 apenas el 13% de la población accedía

a él; en 2022, el 73% de los gaboneses lo utilizaban, especialmente a través de sus teléfonos móviles. Tal y como muestra el ICT Development Index de 2023, casi el 84% de los gaboneses poseen un teléfono móvil. Gabón está en el top 10 africano en lo que respecta al uso de Internet entre su población.